
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 25年 9月 3日(火)、午後 3時 00分から 

    日南市役所・南別館 2階会議室 

 

 

 

平成 25年度 第７回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称 平成 25年度教育委員会 第７回会議（定例） 

 

２ 会議日時  平成 25年 9月 3日(火)、 

午後 3時 00分から午後 4時 30分まで 

     

３ 出欠確認 

（１） 出席委員  迫元茂保   藤田義弘   八木真紀子  

松野蓮香   黒木康英 

    

（２） 事務局 教育次長 村角昌宏 

学校教育課長 倉元保久 

学校教育課教育専門対策監 津曲文男 

学校教育課長補佐兼管理係長 中川貴登 

文化生涯学習課長 岡本武憲 

スポーツ推進課長 早田秀穂 

学校教育課管理係主査 瀬田順司 

 

 

４ 場所  日南市役所・南別館 2階会議室 

 

５ 傍聴者  １名 

 

６ 開会 

【迫元委員長】 

「長い夏休みも終わりまして、2学期が昨日から始まりました。 

子ども達も元気に登校していると思います。 

2学期は、様々な行事も多く、充実した学期になると思います。 

私達、教育委員にとっても、各学校の行事、活動等を見る機会が多い学期だと

思います。 

それでは、平成 25年度第 7回教育委員会・定例会を開会いたします。」 

  

７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【迫元委員長】 

  「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、委員 5名、全員出席です。（傍聴

者１名）」 
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【村角教育次長】 

  「本日は、事務局全員出席です。」 

     

 

８ 活動報告 

（１） 教育委員長活動報告【迫元委員長】 

 

① 8 月 19 日、南郷ハートフルセンターで行われた、日南市教育講演会に出席しまし

た。 

講師は、北九州市立小倉中央小学校の菊池省三教諭で、「互いが認め合う学級づく

り ～ことばのシャワーを核にして～」という演題でした。 

講演内容は、学級経営の困難な学級を立て直すその過程について話しをされまし

た。 

    印象に残ったことは、ことばのシャワーを掛けること、特に教師が褒めること、 

   ひとりひとりへの愛情を根底にして学級経営をしていくことが印象に残りました。 

    今後の学級づくりや授業づくりに大いに役立つと思います。 

② 8月 22日、26日に共同募金会の審査委員会審査委員長、副委員長会に出席しまし

た。 

  内容は、平成 26年度の助成団体への配分についての原案づくりです。 

③ 8月 27日、日南市共同募金委員会第 2回審査委員会に出席しました。 

  内容は、原案作成したものを審査委員に提示し、検討した結果、決定していただ

きました。 

  今後、助成団体への内示をしていくことになります。 

④ 同日、第 32回小村寿太郎侯顕彰弁論大会に出席しました。 

内容は、一次審査を通過した、県内の 10名の高校生が、国際理解、国際協力、世

界平和等について、自分の主張をいたしました。 

本年度も素晴らしい高校生の主張を聞くことが出来ました。 

最優秀賞は、世界平和に向けた日本の使命を述べた宮崎西高等学校の安藤由夏さ

んでした。 

優秀賞には、日向高等学校の黒木琴菜さんが選ばれました。黒木さんは、誰かの

ために何かをという思いを常に忘れずに、その具体策をまとめながら、国連の中で

の日本の出来ることについて、自分の主張を述べました。 

会場には、教育長の計らいで多くの生徒達が来場して、熱心に主張を聞いていま

した。   

以上、活動報告を終わります。 
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（２） 教育長活動報告【黒木教育長】 

   

① 8月 19日、日南市教育講演会に出席しました。 

この教育講演会の新しい試みとして、日南文化芸術協会の事務局長にお願いをし

て、詩吟と寿太郎侯音頭を講演の前に披露してもらいました。これは、私が、7月 7

日に行われた、日南文化フェスティバルの時に見た伝統的な文化を一生懸命守ろう

としている人達の取り組みを先生方にも分かっていただきたいと思い、見ていただ

いたところです。 

今後も機会あるごとに、そういうものを子ども達や先生方に見て頂いて、日南市

の伝統文化の継承にご尽力されている方々の取り組みを紹介して行きたいと思いま

す。 

② 8月 20日、職員研修会に出席しました。 

この研修会は、市長の公約である役所の意識を変える取り組みの一環として行わ

れました。 

③ 8月 22日、県の教育庁に出張しました。 

内容は、昨日の定例記者会見で市長が申しました、将来を担う次世代育成支援事

業の高校への支援について、こちらの考えを理解していただくために説明に行きま

した。 

県の教育委員会の幹部からは、一歩踏み込んだ取り組みで非常にありがたいとい

う言葉をいただきました。 

④ 8月 23日、Ｂ＆Ｇスポーツ大会に出席しました。 

はじめて、Ｂ＆Ｇのプール、体育館に行きました。施設の老朽化は進んでいます

が、大切に活用していきたいと思いました。 

競技については、水泳とカヌーが行われました。 

⑤ 8 月 25 日、学校間交流でシンガポールに行っていました、北郷中学校の生徒が帰

ってきましたので迎えに行きました。 

 全員無事に元気で帰ってきました。 

⑥ 8月 27日、蜂の巣キャンプ場で行われた小村寿太郎国際塾研修会に参加しました。 

この研修会は、初めての取り組みで、小学校の子ども達と柚木山指導主事を中心

とした指導者とで一日過ごしました。ＡＬＴも着任したばかりで、大変だろうと見

ていましたが一生懸命やっていて、非常にありがたいと思いました。 

⑦ 同日、第 32回小村寿太郎侯顕彰弁論大会に出席しました。 

内容については、先ほど教育委員長の方から説明あったとおりです。 

各学校、四十数名の小中学校生が参加しました。 

弁論大会終了後に何人の生徒に感想を聞きいたところ、榎原小学校の男子児童が
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「凄いと思いました。参加して非常に良かったです。自分も高校生になったらこう

いうふうな体験がしてみたいです。」と感想を言っていました。中学生は、3 年生に

聞いたところ、「私達と年齢がほとんど変わらないのに、あのような発表が出来るの

が凄い。」と感想を言っていました。 

⑧ 8月 29日、校長会・教頭会情報交換会に出席しました。 

夏休み中も事故はなく、2学期も事故等に注意していくことを確認した情報交換会

でした。 

⑨ 8月 30日、給食センター情報交換会に出席しました。 

給食調理員の方々といろいろな情報を交換してきました。 

センターの方々が各学校の食材保管庫を確認して回った結果、改善すべき事項が

あったので、この情報を校長先生にもお伝えします。 

⑩ 9月 2日、定例記者会見に出席しました。 

 

以上、活動報告を終わります。 

 

 

 

９ 前回の議事録承認 

 

 

了承 

 

 

 

１０ 議題について 

  議題１ 吉野方小学校区学校活性化推進会議の報告の承認について 

 

              

（村角次長） 

 

 

 

 

 

 

 

吉野方小学校区学校活性化推進会議の協議結果について報告説明。 

（報告内容） 

１．平成 26年度から飫肥小学校と統合し、本年度末で吉野方小学校    

 を閉校すること。 

２．吉野方小学校区内の児童が飫肥小学校に通学するにあたり、適

切な通学手段の確保に努めること。    

３．閉校後の跡地活用については地域の活用を優先し、早急に検討 

 を開始すること。 
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（委員長） 

 

 

（委員長） 

 

 

以上 

ただいま説明していただいた内容についてご質問、ご意見はありま

せんか。 

（了承） 

今の報告に基づいて、事務手続きを進めて下さい。 

 

  

 

議題２ ふれあいコミュニケーションの開催について（中学生と教育委員と 

    の意見交換会の取り組みについて） 

 

                          

（中川補佐） 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

（委員長） 

 

（八木委員） 

（委員長） 

 

 

（委員長） 

 

 

 

ふれあいコミュニケーション（中学生と教育委員との意見交換会）

の開催について説明。 

ただいま説明していただいた、ふれあいコミュニケーションについ

ては、年 2 回予定されています。8 月に教職員との意見交換会を実施

する予定でしたが、新年度の教育基本方針を含めて意見交換会を実施

しますので延期しました。中学生との意見交換会については、1 月を

予定しています。少し早いですが今から考えようと思い提案しました。 

まず、開催場所については、前回、日南地区の小学校でした。日南

地区、南郷地区、北郷地区と順番で開催することから、今回の案では、

南郷地区の開催を提案します。南郷地区には、南郷中学校、榎原中学

校がありますので併せて検討をお願いします。 

まず、開催地区については、南郷地区でよろしいでしょうか。 

（了承） 

次に、開催場所について、案では南郷中学校になっていますが榎原

中学校とどちらで開催するかご意見をお願いします。 

案のとおり南郷中学校開催でいいと思います。 

南郷中学校開催と意見がでましたが、南郷中学校開催でよろしいで

しょうか。 

（了承） 

続きまして、出席者の中学生について、1 月の開催の時期を考える

と 2 年生になります。南郷中学校の 2 年生は、2 クラスあり、合計で

65名です。出席者を 1クラスにするか 2クラスにするかを考えないと

いけません。 
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（教育長） 

 

（委員長） 

 

 

（教育長） 

 

（委員長） 

 

 

 

（委員長） 

 

（委員長） 

 

 

 

 

（藤田委員） 

 

 

（教育長） 

 

 

 

（委員長） 

 

（松野委員） 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

このことについて、ご意見は、ありませんか。 

少ない方がいいと思います。そのほうが意見も出しやすいと思いま

す。 

1 クラスを抽出して、授業として取り組むということでよろしいで

しょうか。どのクラスにするかは、校長先生との打ち合わせの中でお

願いしたいと思います。 

2クラスの代表者を集めて、1クラス分の人数で開催する方法もあり

ます。 

1クラスがそのままくるか、2クラスの代表者を集めて、1クラス分

の人数で実施するかは、今後の学校との相談で決めるということでよ

ろしいでしようか。 

（了承） 

続きまして、内容については、よろしいでしようか 

（了承） 

続きまして、意見交換会のテーマについてですが、前回の小学校開

催の時にテーマを 2 つにしたら、時間が窮屈だったので、今回は、大

きなテーマを 1 つ設けて、意見交換会を実施することで提案をしてい

ます。 

テーマの例を 3つあげてもらっていますが、ご意見はありませんか。 

テーマ例 2 がいいと思います。結局、テーマ例 2 の問題を考えた場

合、テーマ例 1 も出てきますので、その意味合いからもテーマ例 2 で

いいと思います。 

いじめとか暗いイメージがあるので、話しをする時は、夢のある生

活というものをテーマに話しをするといいと思います。 

自分の夢に向かって期待することと今の現実との比較をみんなで話

し合うこともおもしろいと思います。 

中学生が意見を出しやすくて、自分達が将来に向かって、いい方向

で話し合いが出来るテーマがいいという意見がでています。 

このテーマは、あくまで学校づくりについてだから、学校のことを

話し合いましょうという感じですよね。例えば、南郷中学校だったら

南郷中学校をどうしていこうかじゃないけど、そのいう中のクラスの

友達との付き合い方という感じのテーマになっていきますよね。 

教育長がおっしゃったのは、個人的な夢に向かってみたいな話にな

っていましたが、大きく学校づくりでいくのか、自分の夢でいくのか 

どちらの方向で話し合っていくかを決めないといけないと思います。 

そのあたりでご意見は、ありませんか。 
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（教育長） 

 

（委員長） 

 

（教育長） 

 

（委員長） 

 

 

（委員長） 

 

南郷中学校の問題は何かをみんなで話し合ってもらい、この問題にど

う取り組んでいるかを意見交換すると話が進むと思います。 

個人の問題になると話しがまとまらないと思います。自分達の学校を

どうするかという視点だと意見がでやすいと思います。 

テーマ例 1 の楽しい学校づくりで話し合いを進めるという方向性がで

れば、話の進め方については、今後、検討していけばいいと思います。 

テーマ例 1 の楽しい学校づくりの方向で、今後、事務局の方と学校と

で相談しながら決めていきたいと思います。よろしいでしょうか。 

（了承） 

意見交換会の流れについては、学校と打ち合わせする中で細かいこ

とが出てくると思いますので、学校と相談の上、具体的な中身を次回

の教育委員会で報告したいと思います。 

なお、進行については、津曲対策監にお願いします。 

 

  

 

報告１ 第６回日南市議会補正予算について  【村角次長】 

    第６回日南市議会補正予算ついて説明。 

 

報告２ 教科用図書南那珂採択地区協議会規約改正について【津曲対策監】 

    教科用図書南那珂採択地区協議会規約改正について説明。 

 

１１ その他 

 

(1) １０月行事予定について      

   別紙参照 

 

(2) 第８回 教育委員会会議（定例） 

   ① 日時  平成２５年１０月８日(火)、午前１０時から    

   ② 場所  日南市役所 南別館２階会議室 

    

 

１２ 閉会 
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   会議録を調整し署名する。 

 

 

        平成  年  月  日 

 

 

 

    教育委員長                          

 

 

 

    教育委員長職務代理者                     

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育長                            

 

 


